Fachbereich AM goes ISH



Wenn die internationale Leitmesse für Sanitär- und Heizungstechnik direkt in Frankfurt stattfindet, bietet es sich mehr als an, das als Chance für einen weitschweifenden Blick in die Branche zu nutzen.

In den letzten vier Jahren ohne Präsenzmesse hat sich die ISH verändert, sie ist viel grüner geworden, sowohl optisch als auch inhaltlich. Nachhaltigkeit ist überall Thema.

Nun war es endlich wieder soweit. So fand ein großer Teil des Unterrichts vom 13. bis 17. März auf dem Frankfurter Messegelände statt. Dank der großzügigen Versorgung mit Freikarten (Vielen Dank an die Messe Frankfurt!) konnten alle Klassen die Möglichkeit nutzen und sich mit den neuesten Entwicklungen bekannt zu machen.

Für jeden Ausbildungsstand war etwas im Angebot. Besonders interessant war es für alle in Halle 12, wo Anbieter aus dem In- und Ausland ihre Wärmepumpen präsentierten.

Unsere Schüler*innen im ersten Ausbildungsjahr wurden vom Angebot zunächst nahezu erschlagen, dann konnten sich aber alle schnell orientieren und nutzten die Messe vor allem für eine grundsätzliche Orientierung in ihrem Berufsfeld. So bietet der Messebesuch auch eine Chance, um diese Lebensentscheidung zu prüfen und Ideen für die berufliche Zukunft zu entwickeln.

Für die Azubis im zweiten Ausbildungsjahr steht die Abschlussprüfung Teil 1 direkt bevor. Entsprechend lag hier der Fokus auf den Themen Installationstechnik, Abwasser und Trinkwasser. Mit der Erfahrung aus 1 ½ Jahren Ausbildung war auch das Interesse an Entwicklungen im Bereich Werkstoffe und Werkzeuge von groß. Die Azubis nahmen an Wettbewerben teil und heimsten Gewinne ein.

Im dritten und vierten Lehrjahr orientierten sich die Azubis vor allem zum Thema Zukunft der Wärmeerzeugung und nachhaltige Sanitärtechnik. Neben wassersparsamen Lösungen und den Wärmepumpen war hier auch das Thema "Wasserstoff" von Interesse.

Ergänzend wurde die Messe natürlich genutzt, um Kontakte aufzubauen und zu vertiefen. So ergibt sich an einem solchen Ort auch immer wieder die Möglichkeit für den Austausch mit ehemalige Azubis, Ausbildungsbetrieben, BTZ-Ausbildern und Vertretern weiterer Organe des Handwerks.

Wir freuen uns schon auf die nächste ISH im März 2025.

